



## Europa vor Ort stärken!

*Beschluss der Landesversammlung vom 27./28. April 2024 in Bühl*

Unser Europa scheitert nicht an Straßburg, auch nicht an Brüssel und schon gar nicht an seinen Außengrenzen. Unser Europa steht und fällt mit seinen Rathäusern und Gemeinderäten!

Deswegen fordert die EUROPA-UNION eine Stärkung der Europäischen Idee am Ursprungsort jeglicher politischen Betätigung, den Kommunen Europas.

Wir fordern von den Verantwortlichen im Einzelnen:

- Jede Beflaggung der Rathäuser, Schulen und öffentlichen Plätze zwingend mit einer Europa-Flagge zu ergänzen;
- Eine sichtbare Kennzeichnung sämtlicher Gebäude und Einrichtungen, die mit europäischen Fördermitteln erstellt oder betrieben werden;
- Die Transparenz über europäische Förderungen, insbesondere im Bereich der Öffentlichkeitsarbeit, sollten durch die jeweiligen Verwaltungen sichergestellt werden. Die europäischen Fördermittel sollten in den Haushalten der Kommunen entsprechend gekennzeichnet werden.

---

### Hintergrund-Information zu Europa-Union Baden-Württemberg e.V.:

Die Europa-Union Deutschland ist ein überparteilicher und gemeinnütziger Verband, der seit über 70 Jahren unter dem internationalen Dachverband der Europäischen Bewegung in der Gesellschaft durch zahlreiche Aktivitäten und Veranstaltungen auf ein geeintes, demokratisches Europa in Frieden, Freiheit und Wohlstand hinwirkt. Wir sind aktiv auf lokaler, regionaler, nationaler und europäischer Ebene. Rund 17.000 Mitglieder sind in 16 Landesverbänden mit rund 350 Kreis-, Orts- und Stadtverbänden vernetzt und haben Partnerorganisationen in über 30 Ländern Europas. Im Landesverband Baden-Württemberg führen wir über 3.100 Mitgliedern in 31 Kreisverbänden.

Der Landesverband Baden-Württemberg e.V. zählt neben vielen parteilosen Persönlichkeiten viele führende Politiker aus den Reihen von CDU, SPD, FDP und Bündnis 90/Die Grünen. 8 der 11 Europaabgeordneten aus Baden-Württemberg sind Mitglied der Europa-Union. Im Landtag von Baden-Württemberg gehören derzeit 55 Abgeordnete aus CDU, SPD, FDP und Bündnis 90/Die Grünen der Europa-Union an. Über 140 Kommunen im Land unterstützen die Arbeit der Europa-Union durch eine Mitgliedschaft.

Auch an der Spitze des Bundesverbandes spiegelt sich ihr überparteiliches Profil wider. Neben dem Präsidenten, Rainer Wieland MdEP (CDU), finden sich im Präsidium unter anderen parteilosen EUD-Mitgliedern, Gabriele Bischoff MdEP (SPD), Evelyne Gebhardt (SPD) und Chantal Kopf MdB (Bündnis90/DieGRÜNEN) wieder.

#### Kontakt:

Daniel Frey, Medienreferent  
E-Mail: [daniel.frey@eubw.eu](mailto:daniel.frey@eubw.eu)  
Webseite: <https://eubw.eu>